

[Im Browser öffnen](#)



internationale
gesellschaft
der bildenden
künste e.V.

deutsches
national-
komitee der
international
association
of art

IGBK-News Juli 2026

>>> For the English version please scroll down.

Liebe Leser*innen,

Mit diesem Newsletter vor der August-Pause informieren wir über IGBK-Veranstaltungen und -Aktivitäten im ersten Halbjahr 2026 und geben einen Ausblick auf die zweite Jahreshälfte.

Viel mehr möchten wir als Newsletter-Redaktion an dieser Stelle jedoch nicht sagen. Der gewaltsame Angriff auf den Berliner Christopher Street Day (CSD) am vergangenen Wochenende bewegt uns sehr. Als IGBK sehen wir Toleranz, gegenseitigen Respekt und kulturelle Vielfalt als Fundament einer offenen und demokratischen Gesellschaft. Im Einklang mit unserem Leitbild und unseren Grundsätzen wenden wir uns gegen jede Form von Queerfeindlichkeit, Diskriminierung, Hass und Gewalt. Unsere Gedanken sind bei den Betroffenen, ihren Angehörigen und Freund*innen.

IGBK-Delegiertenversammlung und Vorstandswahlen | Juni 2026 in Berlin



Im Juni 2026 fand die IGBK-Delegiertenversammlung in Berlin statt. Wir begrüßten neue Delegierte aus unseren Mitgliedsverbänden und wählten einen neuen Vorstand:

Doris Weinberger, Marcel Noack (Vorstandsvorsitzender) und Ralf Homann (BBK); Andreas Schmid, Justin Time (Vorstandsvorsitzender und Sprecher) und Moira Zoitl (Deutscher Künstlerbund); Christine Düwel (Vorstandsvorsitzende), Iris Hoppe und Judith Egger (GEDOK).

Herzlichen Glückwunsch! Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit in den kommenden Jahren. [\(Weiter ...\)](#)

Opening Space Promoting Encounters | Impuls und Austausch zum Haus der Statistik |
Ausblick auf weitere Veranstaltungen



Im Rahmen des IGBK-Projekts ["Opening Space | Promoting Encounters"](#) fanden am Vortag der Delegiertenversammlung eine Führung im Haus der Statistik und ein Impuls und Austausch mit dem Künstler und ZUSAMMENKUNFT-Berlin-Vorstandsmitglied Harry Sachs statt. Im Mittelpunkt standen das Berliner Modellprojekt sowie künstlerische Strategien, Allianzen lokaler Initiativen und zivilgesellschaftliches Engagement ([Weiter ...](#))

Nach dem Sommer folgen weitere Veranstaltungen im Rahmen des Projekts: u.a. am 11. September eine Lecture von T. Melih Görgün von der [Sinopale](#) im Rahmen der Reihe "Publikumserweiterung & Community Building durch Cross-Collaboration" in Kooperation mit dem Programm [CCCberlin](#), ein gemeinsamer [Besuch des OSTEN-Festivals](#) sowie im November eine [Info Session mit der Alliance for Socially Engaged Arts](#). Wir stellen verschiedene Modelle gesellschaftlich orientierter Kunstpraxen vor, geben Einblicke in die Vorteile transnationaler Vernetzung und schaffen Raum für Austausch. Weitere Informationen folgen in Kürze. ([Weiter ...](#))

Kulturelle Vielfalt in Bewegung: Vorzugsbehandlung & Mobilität | Deutsche UNESCO-Kommission (DUK) | Mai 2026 in Berlin



Im Mai organisierte die IGBK gemeinsam mit dem Internationalen Theaterinstitut (ITI) Zentrum Deutschland und der DUK zum UNESCO-Welttag der kulturellen Vielfalt die Veranstaltung ["Kulturelle Vielfalt in Bewegung: Vorzugsbehandlung & Mobilität"](#) in Berlin und online. Das englischsprachige Panel ist [hier nun auch als Video](#) verfügbar. [\(Weiter ...\)](#)

Seit Juni 2026 ist die IGBK wieder Mitglied in der [Deutschen UNESCO-Kommission \(DUK\)](#). Die DUK ist eine Mittlerorganisation der Auswärtigen Kulturpolitik. Zu ihren Aufgaben gehört es unter anderem, die Bundesregierung und weitere zuständige Stellen in UNESCO-Belangen zu beraten und an der Verwirklichung des UNESCO-Programms in Deutschland mitzuwirken. [\(Weiter...\)](#)

**Kunst braucht Freiheit - Demokratie braucht Kunst | Stellungnahme
Künstler*innenverbände | Mai 2026**

Stellungnahme:

Kunst braucht Freiheit – Demokratie braucht Kunst

Im Mai veröffentlichten die Künstler*innenverbände Deutscher Künstlerbund, BBK Bundesverband, IKG – Internationales Künstlergremium, Verband der Gemeinschaften der Künstlerinnen und Kunstfördernden (GEDOK) sowie die IGBK die [gemeinsame Stellungnahme "Kunst braucht Freiheit – Demokratie braucht Kunst"](#) zum Wahlprogramm der AfD in Sachsen-Anhalt. Sie bekräftigten die Bedeutung von Kunstfreiheit und Kulturförderung in Deutschland. ([Weiter ...](#))

Creative Shelters auf Zeit | Rückblick Tagung internationaler Residenzprogramme | Juni in Berlin | ADIR



Im Juni lud der [Arbeitskreis Deutscher Internationaler Residenzprogramme \(ADIR\)](#) zur bundesweiten Tagung internationaler Residenzprogramme nach Berlin ins ZK/U ein. Die Tagung widmete sich Residenzen als Schutz- und Möglichkeitsräumen für Künstler*innen. ([Weiter ...](#))

Am 28. September organisiert die IGBK gemeinsam mit PACT Zollverein und der HBK Braunschweig erneut ein [digitales Vernetzungstreffen für Residenzbetreiber*innen](#). Bei Interesse schreiben Sie uns [ann.mapping\[at\]igbk.de](mailto:ann.mapping@igbk.de).

**The Art of Making a Living | Zentrale Ergebnisse der Studie "Von der Kunst zu leben."
auf Englisch | BBK Bundesverband und IGBK**



Die wichtigsten Ergebnisse der Studie "Von der Kunst zu leben. Zur wirtschaftlichen und sozialen Situation Bildender Künstler:innen" (in Auftrag gegeben vom BBK Bundesverband und der Stiftung Kunstfonds) sowie eine Auswahl der darauf basierenden Forderungen des BBK Bundesverbands stehen [hier nun auch auf Englisch als PDF](#) zur Verfügung. [\(Weiter ...\)](#)

"Unterwegs mit Familie" und "Touring mit Behinderung" | Neue Themenseiten bei touring artists



Auf der touring artists-Website finden Sie zwei neue Themenseiten mit Informationen und Tipps: ["Unterwegs mit Familie"](#): Viele Künstler*innen und Kreative möchten Familienangehörige zu einem Auslandsaufenthalt mitnehmen. Was ist für Kreative aus dem Ausland wichtig, die mit Familienmitgliedern – auch längerfristig – in Deutschland leben oder arbeiten? Im Baustein ["Touring mit Behinderung"](#) informiert über Fördermittel, barrierefreies Reisen, rechtliche Absicherung, Assistenzorganisation und medizinische Versorgung. Hier finden sich Informationen vom Zugang zu Fördermitteln über barrierefreies Reisen bis hin zur rechtlichen Absicherung, Assistenzorganisation und medizinischen Versorgung. ([Weiter ...](#))

Empfehlungen für Europas KI-Strategie für den Kultur- und Kreativsektor | Digital & AI Action Group | Culture Action Europe

Action Group on Digital & AI

Recommendations for the AI Strategy for the cultural and creative sectors

MAY 2026



Die [Digital & AI Action Group](#) in Culture Action Europe hat im Mai 2026 [Empfehlungen für eine KI-Strategie für den Kultur- und Kreativsektor in Europa](#) (PDF) veröffentlicht. Auch die IAA Europe hat sich in der Arbeitsgruppe beteiligt. Eine KI-Strategie für den Sektor ist eine von zwanzig Prioritäten im [Culture Compass for Europe](#) der Europäischen Kommission von 2025. [\(Weiter ...\)](#)

BEYOND West Satellite und Action Group Working Conditions

| Culture Action Europe



Foto: Iris Hoppe

Unter dem Titel "[Pay, Passion, or Prestige? On the development of Fair Practice awareness in the European cultural sector](#)" kamen im Mai 2026 Kulturschaffende und Vertreter*innen aus Politik und europäischen Netzwerken in Amsterdam zusammen, um Fragen rund um faire Arbeitsbedingungen und -beziehungen im europäischen Kontext zu diskutieren. Die Veranstaltung war Teil eines zweitägigen Programms zum Europatag. [\(Weiter ...\)](#)

Zudem reaktivierte Culture Action Europe die [Action Group on Working Conditions](#), die sich mit fairen Arbeitsbedingungen und der sozialen Absicherung von Kulturschaffenden befasst. [\(Weiter ...\)](#)

Aktuelle Ausschreibungen auf der IGBK-Website | Veröffentlichung von Open Calls

Noch viel mehr
Aktion Mensch / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung
laufend möglich
Kategorie: Projektförderung
Weiterlesen ...



OPEN CALL
Thresholds
www.open-call-thresholds.de

Open Call 2027: Programm
für Kunstpavillon & Neue
Galerie
Künstler*innen Vereinigung Tirol /
Österreich
Einreichungsfrist: 30. Jun-2026
Kategorie: Ausstellung
Weiterlesen ...



SILENCE AWARENESS EXISTENCE
www.silence-awareness-existence.de

Silence Awareness
Existence - residency
program in Finland, Winter
2027
Arteles Creative Center / Finland
Einreichungsfrist: 30. Jul-2026
Kategorie: Residenz
Weiterlesen ...

RESIDENCY FUND
PARTIZIPATIVE PROJEKTE
DEMOKRATIE UNPLUGGED – KUNST
FÜR ALLE | Artist Residency von
Schlosshaus AIR u. Bild-Werk
Frauenau / Deutschland
Einreichungsfrist: 30. Jun-2026
Kategorie: Residenz
Weiterlesen ...



XR-Arbeiten für DOK
Neuland 2026 einreichen
DOK Leipzig / Deutschland
Einreichungsfrist: 01. Juli-2026
Kategorie: Kunst im öffentlichen
Raum
Weiterlesen ...



DER WEIBLICHE BLICK
2/026
Kunstverein burgwedel-isernhagen /
Deutschland
Einreichungsfrist: 31. Jul-2026
Kategorie: Ausstellung
Weiterlesen ...

kaethe:k Kunsthaus / Deutschland
Einreichungsfrist: 27. Jun-2026
Kategorie: Residenz
Weiterlesen ...

Stipendium zum Umgang mit
Kulturgütern
Institut für Auslandsbeziehungen/ ifa
/ Deutschland
Einreichungsfrist: 30. Jun-2026
Kategorie: Stipendium
Weiterlesen ...

Residence NRW
2026/2027: 4 Grants for
Artists & Curators
Residence NRW / Kunsthalle
Münster / Deutschland
Einreichungsfrist: 05. Jul-2026
Kategorie: Stipendium
Weiterlesen ...



Schloss Solitude-
Stipendium
Akademie Schloss Solitude /
Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung
laufend möglich
Kategorie: Residenz
Weiterlesen ...

OST-WEST-DIALOG



ARQUETOPIA
www.arquetopia.org

My First Arquetopia
Residency
VAACA, Arquetopia / Mexico
Einreichungsfrist: 28. Jun-2026
Kategorie: Residenz
Weiterlesen ...

Kunstaussstellung:
Neurodiversität im Dialog
VielRespektZentrum / Deutschland
Einreichungsfrist: 01. Jul-2026
Kategorie: Ausstellung
Weiterlesen ...

Open Call: Goldstücke 2025
– Lichtkunstfestival in
Gelsenkirchen
Genius Loci Weimar / Deutschland
Einreichungsfrist: 06. Jul-2025
Kategorie: Kunst im öffentlichen
Raum
Weiterlesen ...

Künstlerstipendium der
Emsländischen Landschaft
e. V.
Emsländische Landschaft e. V. für die
Landkreise Emsland und Grafschaft
Bentheim / Deutschland
Einreichungsfrist: 31. Jul-2026
Kategorie: Stipendium
Weiterlesen ...

Auf der IGBK-Website finden Sie [aktuelle internationale Ausschreibungen](#) für bildende Künstler*innen.

[Eigene Open Calls können Sie über ein Online-Formular eintragen.](#)

IGBK-Umfrage

Wir freuen uns, wenn Sie uns Ihre Erfahrungen und Ihr Feedback zur internationalen Arbeit von Künstler*innen und zum Serviceangebot der IGBK mitteilen. [Hier können Sie an einer kurzen Umfrage teilnehmen.](#)

IGBK News July 2026

Dear readers,

With this newsletter ahead of our August break, we would like to inform you about

IGBK events and activities during the first half of the year and provide an outlook on what is planned for the second half of 2026.

However, as the Newsletter Editorial Team, we do not wish to say much more at this point. The violent attack on Berlin's Christopher Street Day (CSD) last weekend has deeply affected us. As IGBK, we consider tolerance, mutual respect and cultural diversity to be the foundation of an open and democratic society. In line with our mission statement and our principles, we reject all forms of queerphobia, discrimination, hatred and violence. Our thoughts are with those affected, their families and friends.

IGBK General Assembly and board elections | June 2026 in Berlin



The IGBK General Assembly took place in Berlin in June 2026. We welcomed new delegates from our member organizations and elected a new board:

Doris Weinberger, Marcel Noack (chair person) and Ralf Homann (BBK); Andreas Schmid, Justin Time (chair person and speaker of the board) and Moira Zoitl (Deutscher Künstlerbund); Christine Düwel (chair person), Iris Hoppe and Judith Egger (GEDOK).

Congratulations! We look forward to working together over the coming years. ([More ...](#))

Opening Space Promoting Encounters | Talk and discussion on the Haus der Statistik project | More events to follow



As part of the IGBK project "[Opening Space | Promoting Encounters](#)," a talk and discussion with artist and ZUsammenKUNFT-Berlin-board member Harry Sachs took place on the eve of the General assembly, alongside a guided tour of the Haus der Statistik. The discussion focused on the Berlin pilot project, artistic strategies, alliances among local initiatives and civic engagement. ([More...](#))

More events will follow after the summer, including a lecture by T. Melih Görgün of [Sinopale](#) on 11 September as part of the series "Publikumserweiterung & Community Building durch Cross-Collaboration" in cooperation with the [CCCberlin](#) program, a joint visit to the [OSTEN-Festival](#), and in November an [Info Session in collaboration with the Alliance for Socially Engaged Arts](#). We will present different models of socially engaged artistic practice, provide insights into the benefits of transnational networking, and create space for exchange. More information will follow shortly. ([More...](#))

Cultural Diversity in Motion: Preferential Treatment & Mobility |

German Commission for UNESCO (DUK) | May 2026



In May, IGBK, together with the International Theater Institute (ITI) Germany and the DUK, organized the event "[Cultural Diversity in Motion: Preferential Treatment & Mobility](#)" in Berlin and online to mark the UNESCO World Day for Cultural Diversity. The [panel discussion](#) is now also available online. ([More ...](#))

Since June 2026, the IGBK has once again been a member of the [German Commission for UNESCO \(DUK\)](#). The DUK is an intermediary organization for Germany's foreign cultural policy. Its responsibilities include advising the federal government and other relevant agencies on UNESCO matters and contributing to the implementation of the UNESCO program in Germany. ([More...](#))

Art Needs Freedom—Democracy Needs Art | Joint statement artists' associations |
May 2026

Stellungnahme:

Kunst braucht Freiheit – Demokratie braucht Kunst

In May, the artists' associations Deutscher Künstlerbund, BBK Bundesverband, IKG – Internationales Künstlergremium, Verband der Gemeinschaften der Künstlerinnen und Kunstfördernden (GEDOK), and IGBK published a [joint statement titled "Art Needs Freedom—Democracy Needs Art"](#) in response to the AfD's election platform in Saxony-Anhalt. They reaffirmed the importance of the fundamental principles of artistic freedom and public support for culture in Germany. [\(More ...\)](#)

**Temporary Creative Shelters | Review conference international residency programs
| June in Berlin | ADIR**



In June, the [Arbeitskreis Deutscher Internationaler Residenzprogramme \(ADIR\)](#) hosted a conference on international residency programs at the ZK/U in Berlin. The conference explored residencies as spaces of protection and opportunity for artists. How can they offer security, enable international mobility, and at the same time respond to social, political, and institutional challenges? [\(More ...\)](#)

On 28 September, the IGBK, in collaboration with PACT Zollverein and the HBK Braunschweig, is once again organizing a [digital networking event for residency program operators](#). If you're interested, please contact us at [mapping\[at\]igbk.de](mailto:mapping[at]igbk.de).

The Art of Making a Living. | Key findings and needs for action in English | BBK Bundesverband and IGBK



Key findings of the study "The Art of Making a Living: On the Economic and Social Situation of Visual Artists" (commissioned by the BBK Bundesverband and the Kunstfonds Foundation) and a selection of the BBK Bundesverband's recommendations based on these findings are now also [available here as a PDF](#) in English. [\(More ...\)](#)

"Travelling with Family" and "Touring with Disabilities" | New topic pages on touring artists



On the touring artists website, you'll find two new topic pages with information and tips: ["Travelling with Family"](#): Many artists and creatives plan stays abroad with their families. What should creatives from abroad know when staying in Germany with family members—even for an extended period? The ["Touring with disabilities"](#) section covers funding, accessible travel, legal protection, assistance services and medical care. [\(More...\)](#)

Recommendations for an AI Strategy for Europe's cultural and creative sectors | Digital & AI Action Group | Culture Action Europe

Action Group on Digital & AI

Recommendations for the AI Strategy for the cultural and creative sectors

MAY 2026



The [Digital & AI Action Group](#) of Culture Action Europe published [recommendations for an AI strategy for the cultural and creative sectors in Europe](#) (PDF) in May 2026. IAA Europe also took part in the working group. An AI strategy for the sector is one of the 20 key actions in the [Culture Compass for Europe](#) by the European Commission in 2025. [\(More ...\)](#)

BEYOND West Satellite and Action Group on Working Conditions | May 2026 | Culture Action Europe



Under the title ["Pay, Passion, or Prestige? On the development of Fair Practice awareness in the European cultural sector"](#), cultural practitioners, artists, and representatives from politics and European networks were invited to discuss issues surrounding fair working conditions and labour relations in the European context in Amsterdam. The event was organized by [Kunsten '92](#) and formed part of a two-day program to mark Europe Day. [\(More ...\)](#)

In addition, the [Action Group on Working Conditions](#) was re-established within Culture Action Europe and focuses on fair working conditions and social security for cultural workers. [\(More ...\)](#)

Current opportunities on the IGBK-Website | Publishing open calls

Noch viel mehr
Aktion Mensch / Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung
laufend möglich
Kategorie: Projektförderung
[Weiterlesen ...](#)

RESIDENZ FÜR
PARTIZIPATIVE PROJEKTE
DEMOKRATIE UNPLUGGED – KUNST
FÜR ALLE | Artist Residency von
Schlosshaus ATR u. Bild-Werk
Potsdam / Deutschland
Einreichungsfrist: 30. Juni-2026
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

kaetheck Kunsthaus / Deutschland
Einreichungsfrist: 27. Juni-2026
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

Two Week Guest Art Program
ARQUETOPIA
VAACA, Arquetopia / Mexico
Einreichungsfrist: 28. Juni-2026
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

OPEN
CALL
Thresholds
Künstler*innen Vereinigung Tirol /
Österreich
Einreichungsfrist: 30. Juni-2026
Kategorie: Ausstellung
[Weiterlesen ...](#)

XR-Arbeiten für DOK
Neuland 2026 einreichen
DOK Leipzig / Deutschland
Einreichungsfrist: 01. Juli-2026
Kategorie: Kunst im öffentlichen
Raum
[Weiterlesen ...](#)

Residence NRW*
2026/2027: 4 Grants for
Artists & Curators
Residence NRW* / Kunsthalle
Münster / Deutschland
Einreichungsfrist: 05. Juli-2026
Kategorie: Stipendium
[Weiterlesen ...](#)

My First Arquetopia
Residency
VAACA, Arquetopia / Mexico
Einreichungsfrist: 28. Juni-2026
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

Silence Awareness
Existence - residency
program in Finland, Winter
2027
Artes Creative Center / Finland
Einreichungsfrist: 30. Juli-2026
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

DER WEIBLICHE BLICK
2/026
kunstverein burgwedel-ismernhagen /
Deutschland
Einreichungsfrist: 31. Juli-2026
Kategorie: Ausstellung
[Weiterlesen ...](#)

Schloss Solitude-
Stipendium
Akademie Schloss Solitude /
Deutschland
Einreichungsfrist: Bewerbung
laufend möglich
Kategorie: Residenz
[Weiterlesen ...](#)

Open Call: Goldstücke 2025
– Lichtkunstfestival in
Gelsenkirchen
Genius Loci Weimar / Deutschland
Einreichungsfrist: 06. Juli-2025
Kategorie: Kunst im öffentlichen
Raum
[Weiterlesen ...](#)

Künstlerstipendium der
Emsländischen Landschaft
e. V.
Emsländische Landschaft e. V. für die
Landkreise Emsland und Grafschaft
Bentheim / Deutschland
Einreichungsfrist: 31. Juli-2026
Kategorie: Stipendium
[Weiterlesen ...](#)

[Find current international open calls for visual artists on the IGBK website.](#)

You can also submit your own open calls using our [online form](#).

IGBK survey

We would appreciate your feedback on artists' international work and IGBK's services.
[You can take part in the survey here \(only in German\).](#)

Die IGBK und ihre Projekte werden gefördert vom Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien und von der Kulturstiftung der Länder. / The IGBK and its projects are supported by the Federal Government Commissioner for Culture and the Media and by the Kulturstiftung der Länder.

[Hier](#) finden Sie die Newsletter der vergangenen Monate. / Find previous IGBK newsletters [here](#).

Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK)

Markgrafendamm 24/ Haus 16, 10245 Berlin

Tel.: +49 (0)30 23 45 76 66

E-Mail: art@igbk.de

www.igbk.de

[Datenschutz](#) / [Privacy Policy](#) | [Impressum](#) / [Imprint](#)

[Von unserem Newsletter abmelden](#) / [Click here to unsubscribe](#)

